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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Cumplen municipios de Michoacán con la entrega de leyes de ingresos  
Los 113 municipios del estado cumplieron con su obligación de enviar, en tiempo y forma, 
al Congreso del Estado, sus proyectos de leyes de ingresos para el ejercicio fiscal 2024, 
informó la presidente de la Mesa Directiva Ivonne Pantoja. La representante legal del Poder 
Legislativo entregó los paquetes con los documentos al secretario de Servicios 
Parlamentarios, Raymundo Arreola, para que en el proyecto de orden del día de la siguiente 
sesión se dé cuenta al pleno y se turnen a las comisiones unidas de Programación, 
Presupuesto y cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública, para su análisis y 
dictamen. Este año, a las 23:45 del pasado jueves ya se habían recibido los proyectos de 
los 111 ayuntamientos y los del Consejo Mayor de Cherán y del Consejo Ciudadano de 
Penjamillo, indicó la diputada por el distrito de Zamora.  
 
En análisis presupuestal, hay que valorar estrategia de seguridad 
Desde el análisis presupuestal que el Poder Legislativo realice, debe valorarse la estrategia 
de seguridad en Michoacán y la manera en que se están ejerciendo los recursos en la 
materia. Para la presidenta del Congreso, Laura Ivonne Pantoja Abascal frente a la 
situación de inseguridad que priva en el Estado, el Legislativo está trabajando y vigilante; 
recordó también que existen algunos pendientes con el secretario de seguridad, esto en 
alusión a las citaciones que se le han hecho para reunirse con diputados sin que haya 
atendido a los llamados. Ingresa aquí: Alcaldesa de Cotija, en buen estado de salud: Fiscal 
“Está también el tema del presupuesto que como Poder Legislativo habremos de revisarlo 
muy bien, porque no nada más es que se les entregue el recurso sino desde ahí revisar la 
estrategia que se está teniendo”.  
 
Bancada PAN Michoacán Presume 2do Informe De Actividades: Desde Animales A 
Personas Vulnerables 
En el patio principal del Congreso del Estado de Michoacán, los diputados del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) presentaron su segundo informe de 
actividades durante el periodo 2022/2023 de la LXXV legislatura. En el recinto, se dieron 
cita todos los integrantes de la bancada, estando presente Andrea Villanueva, David Cortés, 
Hugo Anaya, Ivonne Pantoja, Lariza Pérez Campos, y Óscar Palafox, además de la 
dirigente estatal María Del Refugio Cabrera y el secretario general, Javier Estrada. Durante 
los videos del informe, se destacó la labor de la diputada Villanueva, por el distrito 11 de 
Morelia, quien ha trabajo con base en la ley del patrimonio cultural, una reforma a la ley 
estatal ejecutiva de atención a víctimas, así como agravar las medidas cautelares, y 
exhortar a los diputados sobre la ausencia de medicamento. 
 
Congreso, a la espera de determinación de Yolanda Sánchez para seguir en alcaldía 
de Cotija 
El Congreso de Michoacán no recibió en los últimos días una notificación del cabildo de 
Cotija, respecto a la ausencia de Yolanda Sánchez Figueroa, ante su desaparición forzada 
ocurrida el sábado en Zapopan, y hoy ya liberada en Villamar, Michoacán. A decir de la 
presidenta de la Mesa Directiva, Laura Ivonne Pantoja Abascal, el Congreso esperará que 
la alcaldesa decida si mantendrá su posición o no al frente del Ayuntamiento de Cotija, para 
en su caso, recepcionar la notificación respectiva. "Está la investigación en curso, ahorita 
solo pudimos un mensaje con ella, pero el hecho de que esté de regreso ya nos tiene felices. 

http://congresomich.gob.mx/
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Vamos a esperar a ver qué decide ella, todavía no tenemos ninguna notificación, estamos 
esperando y vamos a dar los tiempos legales. Ha sido una mujer muy respaldada, con 
mucha sensibilidad, muy humana, siempre viendo por su municipio". 
 
De diez mil pesos sería aumento a secretarios técnicos en Congreso 
Aumento salarial de diez mil pesos a secretarios técnicos y de cinco mil pesos a jefes de 
departamento, es lo que se estarían autorizado en el Congreso del Estado, de acuerdo a la 
diputada Belinda Hurtado Marín, integrante del Comité de Administración y Control. La 
legisladora refirió que el incremento salarial va a ser ya una realidad, “a mí me gustaría que 
el incremento fuera para los que realmente trabajan; lo que se acordó es que el alza sea 
para los secretarios técnicos y jefes de departamento, yo no estaba tan de acuerdo porque 
hay jefes de departamento que no están en sus áreas”. De acuerdo con la legisladora para 
los secretarios técnicos “será si mal no recuerdo un aumento de diez mil pesos, ellos venían 
ganando 13 mil pesos y van a subir a 23 mil. 
 
Boletines: 
 
GPPAN bloque sólido, crítico, objetivo y proactivo para el progreso de Michoacán  
 
En el marco de su Segundo Informe de labores, la presidenta de la Comisión de 
Educación expuso que para garantizar el derecho a la educación, ha trabajado de la 
mano con maestros y autoridades educativas 
 
Llama María de la Luz Nuñez a que Congreso legisle ya en la despenalización del 
aborto 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Seguir como alcaldesa de Cotija será decisión de Yolanda Sánchez: PAN  
La permanencia en el cargo de la presidente municipal de Cotija será una decisión personal 
de Yolanda Sánchez Figueroa, afirmó el secretario general del Partido Acción Nacional 
(PAN) Javier Estrada. Consideró que ante la amenaza implícita del crimen organizado, el 
instituto político no puede pedirle que continúe o se separe del cargo y respetarán la 
decisión que tome, luego de haber sido privada de su libertad durante más de dos días.  
 
Exige PAN que FGR atraiga caso de la alcaldesa de Cotija  
A la Fiscalía General de la República (FGR) le toca atraer el caso de la presidente municipal 
de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, al haber sido privada de su libertad por un grupo de 
la delincuencia organizada, la tarde del sábado en Zapopan, Jalisco, exigieron dirigentes, 
diputados y presidentes municipales del Partido Acción Nacional. En rueda de prensa, 
condenaron el crimen en contra de la edil, exigieron su esclarecimiento total y criticaron el 
oportunismo de las autoridades estatales que “pretenden colgarse una medallita cuando lo 
que mostraron fue su incapacidad” para localizar a su correligionaria. 
 
PRI, “alma de la alianza” con el PAN y el PRD: Jesús Hernández 

https://www.instagram.com/belindahurtadomarin/
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En este proceso electoral el espíritu del Partido Revolucionario Institucional (PRI) es 
aliancista, y cuando lleguen los tiempos de definir temas locales habrá de tomar la mejor 
decisión para el partido, refirió Jesús Hernández Peña, coordinador parlamentario del 
partido en el Congreso local. En entrevista dijo que es más que evidente la postura del PRI 
de apostar a la alianza; “está confirmado y ratificado”, como se puede ver a nivel nacional. 
 
Pide PAN garantizar seguridad a actores políticos en 2024  
El Partido Acción Nacional (PAN) podría retirarse de la mesa de gobernabilidad y 
seguimiento del proceso electoral si no se establecen mecanismos para garantizar la 
seguridad de los actores políticos, desde los electores hasta los candidatos, advirtió el 
secretario general Javier Estrada. En Michoacán, dijo, no hay condiciones de seguridad 
para el desarrollo del proceso electoral, como tristemente afirmaron el Gobernador y el 
secretario de Gobierno, el pasado 12 de septiembre cuando se instaló la mesa. 
 
Alcaldesa de Cotija no fue rescatada, la liberó el crimen, resalta PRI 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, resaltó que la alcaldesa de Cotija, 
Yolanda Sánchez Figueroa, fue liberada por sus plagiarios, y no rescatada por las 
autoridades, que tampoco detuvieron a sus raptores, como se esperaría en un Estado de 
Derecho. En rueda de prensa, Memo Valencia celebró la aparición con vida de la presidenta 
municipal, quien fue secuestrada el pasado sábado en Jalisco, por un comando armado, y 
apareció este martes en el municipio de Villamar, pero subrayó que el hecho obedeció a la 
buena voluntad de los criminales, y no a la eficacia de las autoridades.   
 
Alcaldes Estamos En Riesgo Pero Nos Sentimos Apoyados Por El Gobernador: Edíl 
Zamora 
El riesgo lo asumimos todos los días cada uno de los presidentes municipales del estado y 
de la República”, expresó el edil de Zamora Carlos Soto Delgado, compañera del Partido 
Acción Nacional (PAN), alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa. El munícipe 
precisó que la actual administración estatal que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, 
mantiene una comunicación directa con todos los Ayuntamientos, y genera los apoyos a 
pesar de no pertenecer al mismo partido. 
 
Para ir en alianza, PRI Michoacán no pide generosidad al PAN, sino que les dé su 
lugar 
Como parte de las alianzas que se tejen en el estado, frente al proceso electoral del 2024, 
el PRI en Michoacán buscará negociar las candidaturas para diputaciones locales y de 
presidencias municipales con el PAN. “Si ellos se van a quedar con la presidencia municipal 
lo lógico es que nosotros nos quedemos con las diputaciones”, señaló el dirigente del 
tricolor, Guillermo Valencia Reyes. Advirtió que si el PAN en Michoacán desea hacer política 
con el PRI deberán “construir” para forjar la coalición: “no es todo para uno y los demás se 
quedan sin nada”.  
 
Agradece alcaldesa de Cotija a Bedolla y AMLO apoyo para su liberación 
La presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa agradeció al Gobernador del 
Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, y al Presidente de la República Andrés Manuel López 
Obrador, por el apoyo realizado para su liberación. La alcaldesa manifestó gratitud a los 
gobernadores de Michoacán y Jalisco por los trabajos coordinados que se llevaron a cabo 
para su liberación “agradezco a mi gobernador, al licenciado Alfredo Ramírez Bedolla, que 
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tuvo una magnífica coordinación con el gobernador de Jalisco, el ingeniero Enrique Alfaro 
Ramírez”, señaló.   
 
Pide el PRD a las autoridades estatales y federales no minimizar situación de 
inseguridad 
Las autoridades federales y estatales no deben minimizar la condición de inseguridad que 
se vive en todo el estado, señalaron integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). El Presidente del PRD, Octavio Ocampo 
Córdova, expresó que lo ocurrido con la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez, es 
preocupante, y si bien ella fue liberada, no deja de ser un hecho delictivo y una afrenta a 
las instituciones. Este caso nos debe llevar a la reflexión del grave riesgo que persiste de 
que el proceso electoral del 2024 esté viciado por factores externos, dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Firme, Ramírez Bedolla para evitar politizar tema de seguridad  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que se mantendrá firme para evitar politizar 
el tema de la seguridad. Al hacer entrega de 480 armas largas y más de 600 mil cartuchos 
a municipios y comunidades, dentro del programa Fortapaz, el mandatario reconoció que 
es común aprovechar el tema de la seguridad para hacer un tema político. “Sí, hay que 
reconocerlo, es un tema delicado, que conmueve, que lastima”, agregó. Por eso, subrayó, 
es un tema tentador para politizarlo.  
 
Es la oposición, no tiene mayor trascendencia: gobernador a diputada del PRD que 
pide juicio político contra SSP 
Ante la negativa del secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes a 
comparecer ante comisiones del Congreso de Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla consideró “que no tiene la mayor trascendencia” el pronunciamiento de la 
coordinadora de las diputadas locales del PRD, Julieta Gallardo Mora, quien afirmó que 
tendrían que darle el mismo trato que al auditor Superior del estado e iniciarle juicio político. 
En conferencia de prensa, el mandatario consideró que su postura es normal de la oposición 
y debe hacer este tipo de declaraciones para ser tomada en cuenta por los medios de 
comunicación. 
 
Invertirán 3 mmdp en construcción del teleférico de Uruapan  
Con una inversión de tres mil millones de pesos, el Gobierno del estado a través de la 
empresa de origen austríaco Doppelmayr, construirá el teleférico en Uruapan. El 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó el proyecto y recordó que hace cuatro 
décadas no se construye infraestructura en esa ciudad, y jamás una obra de tal magnitud 
como el teleférico.   
 
Seimujer invita al foro El derecho a decidir sobre nuestros cuerpos  
Para fomentar e impulsar la reflexión con personas expertas en el tema de los derechos 
sexuales y reproductivos, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer) realizará el Foro “El derecho a decidir sobre nuestros cuerpos”, el 
próximo miércoles 27 de septiembre. En un comunicado se informó que así lo informó la 
titular de la dependencia, Carolina Rangel Gracida, quien señaló que la sede del evento 
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será el Centro Cultural Universitario (CCU), ubicado en avenida Francisco I. Madero 
Poniente 350, en el Centro Histórico de Morelia, a las 10:00 horas.   
 
Complejos, límites de Michoacán y Jalisco: Ramírez Bedolla  
Tras confirmar que la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez gozaba de buen estado de 
salud, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, recordó que los límites de 
Michoacán y Jalisco son una zona compleja, pero que todos los días se trabaja en 
mantenerlos seguros. Entrevistado en Por la Mañana, de Ciro Gómez Leyva, Ramírez 
Bedolla destacó la coordinación que tuvo con su par jalisciense Enrique Alfaro, durante la 
crisis por la desaparición de la presidenta municipal en Zapopan, en donde también 
trabajaron en conjunto los fiscales de ambas entidades.  
 
Fortapaz es efectivo y se consolida como único en el país: Bedolla 
El Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), creado para robustecer las 
capacidades operativas de instancias de seguridad pública, es efectivo y se consolida como 
único en su tipo a nivel nacional, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Durante la 
entrega de armamento a elementos de las policías municipales, de comunidades indígenas 
con autogobierno y del Sistema Penitenciario del estado, el mandatario recordó que con el 
Fortapaz se busca eliminar la corrupción, capacitando y equipando a los efectivos con lo 
necesario para hacer frente a la inseguridad.  
 
DIF Morelia dona útiles, uniformes y equipo de cómputo para la educación en la 
comunidad de Ichaqueo 
El DIF Morelia, encabezado por la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, 
organizó este martes una intervención para la promoción del acceso y la calidad de la 
educación, así como del desarrollo integral comunitario, en la localidad de Ichaqueo, 
ubicada al sur del municipio. En una acción coordinada por distintas dependencias del 
Gobierno del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, se llevó a cabo la donación 
de recursos educativos para estudiantes, así como charlas de importancia social para la 
comunidad.  
 
Dotan 480 armas de fabricación israelí a seguridad en Michoacán 
Este martes entregaron 480 armas largas de fabricación israelí a elementos de seguridad 
estatal, municipal y autogobiernos en Michoacán. El gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla, apuntó que se trata de contar con policías de la Guardia Civil y elementos 
de los Centros Penitenciarios, quienes deben estar capacitados y formados.  
 
Sana y sin signos de tortura, alcaldesa de Cotija: Segob 
La presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, se encuentra sana; no fue 
golpeada ni sufrió alguna forma de tortura, declaró en entrevista el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña. Expresó que la noticia del paradero de la Presidenta se recibió 
alrededor de las 6:30 horas, por parte de la 21 Zona Militar, fue localizada en un camión 
proveniente de Mazamitla, Jalisco, y llegó a Villamar.  
 
Ha aplicado Michoacán 26 mmdp en infraestructura pública: SCOP  
Mediante un esquema de obras multianuales, y esquema de inversión pública y privada se 
han destinado 26 mil millones de pesos a infraestructura carretera y pública en Michoacán 
en el último año. En entrevista con Quadratín, el titular de la Secretaría de Comunicaciones 
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y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez, precisó que 12 mil millones de pesos 
corresponden a recurso estatal, que ha impulsado un esquema de obras multianuales.  
 
Solo 3% de niños cubren requerimientos para ser adoptados en Michoacán  
En Michoacán hay alrededor de 400 niños y adolescentes viviendo en albergues del 
Sistema DIF, pero menos del tres por ciento de los pequeños cubre los requerimientos 
legales para que puedan elegir un hogar. El interés por adoptar a los menores 
institucionalizados está presente; hay solicitudes de adopción desde hace dos años, sin 
embargo, el proceso es largo y tardado, de acuerdo con información vertida por el titular del 
DIF Michoacán, Oscar Celis Silva.  
 
Gobierno estatal construirá un club de playa; metrobús de Morelia, ¿para cuándo? 
Esto dice Bedolla 
Entre las obras que se tienen proyectadas para Michoacán, aparte de las que ya están 
confirmadas, como al teleférico de Uruapan, el puente elevado en Villas del Pedregal y el 
segundo anillo periférico en Morelia, el gobierno estatal también contempla a la costa 
michoacana con fines turísticos. Con la finalidad de potenciar el turismo en la costa 
michoacana, el mandatario estatal informó que se construirá un club de playa, que tendrá 
una inversión de 125 millones de pesos erogada de las arcas del estado.  
 
Alcaldes que lo requieran, se les dará protección: SSP 
Tras el secuestro y liberación de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez, el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, reiteró que los 
presidentes municipales que lo requieran y justifiquen, puede aplicarse el protocolo de 
protección personal. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario estatal 
mencionó que por el momento solo son 11 alcaldes de Michoacán los que 
tienen protección personal, aunque, dijo, en caso de que aumenten las solicitudes se 
cuentan con los elementos suficientes para poder brindar seguridad personal a los 
presidentes municipales. 
 
Quemas y bloqueos en región de Zamora, porque tenían cercado a un objetivo 
delincuencial: gobernador 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reveló esta mañana que los 
bloqueos con vehículos incendiados que ocurrieron la noche de ayer en Zamora fueron por 
reacción de la delincuencia organizada ante un importante operativo que llevaban fuerzas 
del orden de los tres niveles de gobierno para capturar a un objetivo delincuencial. Sin 
embargo, el mandatario estatal no dio a conocer el resultado final de este operativo. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Estrategia de seguridad federal requiere un cambio de timón: Martínez Alcázar 
"Todos los días me llega la cantidad de homicidios que se cometen en el país y vemos la 
impunidad que hay en México, los delitos de alto impacto, y con mucha preocupación vemos 
que hay una negativa a dar un cambio de timón y cambiar la estrategia cuando a todas 
luces se ha visto que no ha funcionado", lamentó el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Lo anterior, respecto el tema del secuestro de 

https://www.morelia.gob.mx/
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la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, quien ya se encuentra libre, mientras 
consideró que a nivel nacional "el tema de inseguridad ha crecido".  
 
#Morelia Ley Seca En El Centro Para Festejos A Morelos Y Concierto De Gloria Trevi 
De nueva cuenta habrá Ley Seca en Morelia, en esta ocasión, para la fiesta moreliana por 
el 258 aniversario del natalicio de Don José María Morelos y Pavón, informó el secretario 
del Ayuntamiento, Yankel Benitez Silva. «Se implementará la restricción de venta de alcohol 
a partir del dia 29 a las 5 de la tarde al día 30 a las 20 horas», detalló el funcionario 
municipal.  
 
Más de 500 policías vigilarán el centro de Morelia para el concierto de Gloria Trevi 
Con un operativo similar al que se tuvo el pasado 15 y 16 de septiembre, el comisionado 
de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi, indicó que se tendrá un 
despliegue de 500 efectivos para resguardar el centro histórico de Morelia para el concierto 
de Gloria Trevi que tendrá lugar el 30 de septiembre. Informó que se tiene prevista ley seca, 
además de los cierres tradicionales desde el viernes 29 de septiembre de esta semana, 
para avisar a la ciudadanía que zonas no podrán ser transitadas durante este evento, el 
operativo estará a cargo de la Policía Morelia. 
 
Cabildo de Morelia aprueba deuda a corto plazo por 260 millones de pesos 
Por unanimidad, el Cabildo de Morelia, autorizó al gobierno municipal contratar hasta 260 
millones de pesos de deuda de corto plazo para dar salida a obras públicas que se tenía 
previsto realizar con el FAEISPUM. Se trata de la Clínica Municipal en el Sur, el Mercado 
de Tiníjaro, la segunda etapa de Villas del Pedregal, la conexión de la avenida Amalia 
Solórzano con la Juan Pablo II y las dos plantas tratadoras de aguas residuales, obras 
concursadas por el municipio con recursos de dicho fondo. 
 
Asume Eréndira Huape la jefatura de tenencia de Teremendo de los Reyes 
La ciudadana, Eréndira Huape Rodríguez, asumió esta mañana la jefatura de la tenencia 
de Teremendo de los Reyes tras ser elegida bajo usos y costumbres. Durante la sesión 
ordinaria de Cabildo, se tomó protesta a la nueva jefa quien pidió a la administración 
municipal que se les apoyara con el tema de seguridad, ya que lamentablemente se 
continúan presentando asaltos en la carretera que va de Morelia a la tenencia. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Tras marcha, llegan normalistas al centro de Morelia  
Estudiantes normalistas que se manifiestan para exigir justicia en el caso de los 43 
estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa desaparecidos nueve años atrás arribaron 
al Centro Histórico de Morelia. Entre autobuses, pintas y consignas, los manifestantes se 
instalaron sobre la avenida Madero Poniente, en las inmediaciones del Palacio de Gobierno. 
Entre autobuses, pintas y consignas, los manifestantes se instalaron sobre la avenida 
Madero Poniente, en las inmediaciones del Palacio de Gobierno.   
 
Normalistas, contra una funcionaria de la que ignoran su nombre  
Una vez más jóvenes normalistas se pronunciaron en contra de la directora de la Escuela 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/jalisco-seguir%C3%A1-encabezando-investigaci%C3%B3n-sobre-yolanda-s%C3%A1nchez-fiscal-de-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/jalisco-seguir%C3%A1-encabezando-investigaci%C3%B3n-sobre-yolanda-s%C3%A1nchez-fiscal-de-michoac%C3%A1n
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Normal de Educadoras (ENE), Yolanda León, en sustitución de África Rebollar, de quien 
insisten en pedir su salida debido a que consideran que no se cumplieron los lineamientos 
de la convocatoria para renovar el cargo. Sin embargo, al momento de que se le cuestionó 
a la representante de la Normal de Educadoras el nombre de la directora, no lo supo, a 
pesar de que es la funcionaria con la que desde hace meses tienen conflicto por considerar 
que fue impuesta por la autoridad y no por cumplir los requisitos de la convocatoria. 
 
Rectora instala Consejo Editorial de la revista digital “Melchor Ocampo” 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, encabezó hoy la instalación del Consejo Editorial de la revista digital “Melchor 
Ocampo”, que será lanzada en el marco del 106 Aniversario de la Máxima Casa de 
Estudios. La publicación anual busca propiciar el pensamiento crítico, debatir ideas, 
plantear problemáticas y soluciones de las mismas.  
 
SEE retuvo salario de al menos 800 docentes por no estar en el aula 
En el mes de septiembre se retuvo el pago a alrededor de 800 maestros que no estaban en 
aula o no se han presentado a su centro de trabajo en Michoacán, informó la titular de la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriel Molina Aguilar. En entrevista con 
medios de comunicación, la secretaria de Educación explicó que a estos docentes se les 
pidió una "regularización", para saber dónde estaban o si tenían un inconveniente, pero que 
la mayoría de los maestros ya están en escuela.  
 
Anuncia CBTIs 149 paro de “brazos caídos”; exigen plazas 
Un paro de “brazos caídos” es el que instalará a partir del próximo lunes el personal 
del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIs) 149, con sede en 
Morelia, además de otros cuatro planteles de educación media superior Los trabajadores 
del CBTIs 149, denunciaron que el Gobierno Federal no ha enviado una veintena de plazas 
que se tienen pendientes en la institución educativa y en otros planteles. Y aseguran, esta 
situación está así desde la que llaman “reforma educativa de Peña Nieto”. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Preocupante, incremento del consumo de alcohol y tabaco tras pandemia: SSM 
Carlos Alberto Bravo Pantoja, director de Salud Mental de la Secretaría de Salud 
del Estado (SSM), advirtió del incremento en el consumo del tabaco y el alcohol sobre otras 
sustancias a consecuencia de la pandemia de Covid-19. En entrevista, el especialista 
médico resaltó que es preocupante el aumento debido a que estas dos sustancias en el 
100 por ciento de los casos son la puerta al consumo de otro tipo de drogas.  
 
#Michoacán Se La Rifaron En Pandemia Para El ISSSTE Y Ahora No Quieren Contratar 
A 300 Suplentes 
Personal suplente del Hospital Regional del ISSSTE exige transparencia en el proceso de 
basificación de los trabajadores, ya que, pese a haber laborado en la temporada de 
pandemia por COVID-19, no los están tomando en cuenta. Señalaron que son cerca de 300 
compañeros los que se encuentran en esta situación de incertidumbre, pues no les han 
dado a conocer la lista del personal que se tiene contemplado para acceder a este beneficio. 
 

https://see.michoacan.gob.mx/
https://educacionmediasuperior.sep.gob.mx/es_mx/sems/cbtis
https://salud.michoacan.gob.mx/
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Rescatan a 2 hombres privados de la libertad y detienen uno en Zitácuaro  
En una reciente movilización interinstitucional hecha en esta ciudad de Zitácuaro, dos 
hombres que al parecer estaban privados de la libertad fueron rescatados sanos y salvos; 
asimismo, fue asegurada una persona del sexo masculino, de quien se presume está 
relacionado con el hecho ilícito. En un comunicado de prensa se informó que las víctimas 
fueron puestas a salvo en una acción operativa de la Guardia Civil, en coordinación con la 
Fiscalía General del Estado (FGE) y el Ejército Mexicano, la cual fue realizada en la colonia 
Las Palmas.   
 
Michoacán Balean A Hombre En Plena Vía Pública En Mpio. Venustiano Carranza 
Un hombre hasta el momento sin identificar, fue localizado sin vida, con un impacto de 
proyectil de arma de fuego, en la vía pública del municipio de Venustiano Carranza. Fue 
una denuncia ciudadana realizada al servicio de emergencias, la que alerto a la policía 
sobre una persona tirada en un charco de sangre, sobre la calle Guadalupe Victoria, por lo 
que se movilizaron elementos de la guardia Civil, mismos que confirmaron que se trataba 
de un homicidio.  
 
Con Instalación De 58 BOIs Por Todo Michoacán Se Han Reducido Homicidios 
Se atiende cada una de las situaciones de violencia que se registran en la entidad por lo 
que de momento no se puede decir que que las instancias se encuentren rebasadas, 
puntualizó el Secretario de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), José Alfredo Ortega 
Reyes.“Yo creo que no, porque tenemos los efectivos y tenemos la estrecha coordinación 
con otras fuerzas de seguridad”, resaltó durante la entrevista realizada este día.  
 
Enfrentamientos entre grupos antagónicos en Tumbiscatío dejan 2 muertos 
Tras los enfrentamientos registrados este martes en Tumbiscatío en Michoacán, entre 
grupos antagónicos del crimen organizado, se reportó un saldo de al menos dos personas 
sin vida y vehículos calcinados. Reporte señalan que luego del arribo de elementos de la 
Guardia Civil y de Semar, al municipio, se indicó que el cuerpo de una persona sin vida fue 
localizado dentro de un vehículo que había sido incendiado, como también que a pocos 
metros de este fue encontrado el cuerpo sin vida de otra persona, hasta el momento de 
ambos casos se desconoce su identidad.  
 
Se mantiene operativo interinstitucional para prevenir el delito en la región 
Zamora: GC 
Con el firme propósito de garantizar el orden público y la seguridad de quienes transitan por 
las vías estatales y federales de estos municipios, las secretarías de Seguridad Pública 
(SSP), y de la Defensa Nacional (Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN), y las 
Policías locales; reforzaron desde anoche y los primeros minutos de este día la operatividad 
en la región Zamora, para prevenir el delito. Por instrucciones del Gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla y del secretario de SP, José Alfredo Ortega Reyes, el subsecretario de 
Operación Policial, José Ortega Silva; supervisa las tareas que los elementos de la Guardia 
Civil llevan a cabo a través de distintos módulos de inspección itinerantes para localizar 
sustancias ilícitas, vehículos con reporte de robo, personas con mandatos judiciales 
vigentes y armas de fuego.  
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Asesinan a “El Warner” en Maravatío 
Un hombre apodado “El Warner”, fue ultimado de un balazo en el municipio de Maravatío, 
informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que el susodicho cuenta con el 
antecedente de hacer sido detenido e ingresado a barandilla por consumo posesión de 
metanfetamina. De acuerdo con las fuentes, el ahora finado respondía al nombre de Alberto 
R., de 30 años de edad.  
 
Dispara contra su esposa embarazada y es detenido por la Policía 
Un enfurecido sujeto disparó en contra de su esposa embarazada y es detenido por la 
Policía. La victima recibió un impacto en el abdomen y fue internada en un hospital, con 
riesgo de perder a su hijo. Trascendió que la tarde de este martes, vecinos de la calle 
Guayacán, en la colonia Valle Verde, en esta ciudad de Apatzingán, reportaron una 
agresión con disparos en contra de una mujer a manos de su pareja. 


